

LA COLUMNA

LOS PROTAGONISTAS

ALICIA SÁNCHEZ

### Confianza, sinónimo de crecimiento

Asistimos a una preocupante depreciación del euro frente al dólar. Nació herido y muchos gestores tomaron posiciones pensando que estaba infravalorado y ahora la deshacen. Los analistas lo explican como falta de credibilidad de la política económica del Banco Central Europeo. A pequeña escala, la confianza en los mercados genera las mismas expectativas. En Castilla-La Mancha asistimos por el contrario, como cada semana se refleja en este medio de comunicación, al aumento de las transacciones entre pequeñas, medianas y grandes empresas de esta región. Crecen dándose servicios entre sí, nacen para satisfacer demandas generadas por empresas de esta Comunidad y no tienen complejos para competir con compañías de fuera; técnica está que no se debe abandonar. El trabajo de los empresarios se refleja en los incrementos de los índices económicos -esta semana conocíamos un aumento del VAB (Valor Añadido Bruto del 3,9%) - pero no es más que la primera piedra del largo y duro camino de la competitividad. En el tejido empresarial de Castilla-La Mancha se mastica confianza y es el mejor revulsivo para el crecimiento. A los hechos les remite, sin concienciación, sin confianza, el euro lo está pasando francamente mal.



### SE CREA LA ASOCIACIÓN DE PELUQUEROS DE CIUDAD REAL

La Asociación Provincial de Empresarios de Peluquería y Centros de Estética, recientemente integrada en Ceoe-Cepyme de Ciudad Real ha elegido a Javier Mirón como presidente de la misma. La organización está formada por unos 60 empresarios de los 700 que hay en la provincia de Ciudad Real. Los miembros de la Junta son Dolores Gómez como vicepresidenta, Mirian Lozano (secretaria), Francisco Javier Trujillo (tesorero) y Dolores Sobrino y Dolores Herrera como vocales.

### Convenios para la mejora de las razas autóctonas ganaderas

El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro Alonso, ha firmado tres convenios de colaboración con otras tantas asociaciones ganaderas por valor de 59,8 millones de pesetas, de los que la Administración regional aportará 45,1 millones, así como medios técnicos e infraestructuras. Las asociaciones firmantes de estos acuerdos son la Asociación Nacional de Criadores de Ganado Ovino Selecto de Raza Manchega (Agrama), la Asociación de Ganaderos de Raza Caprina Blanca Serrana Celtibérica (Agrace) y la Asociación de Ganaderos del Núcleo de Control Lechero de Albacete de Cabra Murciano-Ganaderos de Raza Caprina Blanca Serrana Celtibérica

(Agrace) y la Asociación de Ganaderos del Núcleo de Control Lechero de Albacete de Cabra Murciano-Granadina (Ancla). Estos convenios se enmarcan dentro de las actuaciones destinadas a la recuperación y el mantenimiento de las razas autóctonas, así como al incremento de la rentabilidad económica de las explotaciones ganaderas de la región y el mantenimiento de una cabaña ganadera saneada y de calidad. Además, con estos acuerdos, se pretende fomentar el asociacionismo entre ganaderos, divulgar las mejoras conseguidas e incentivar actividades de formación. El titular de la Consejería mostró su preocupación por conservar las razas autóctonas.

### El AVE de Ciudad Real, usado por 8,6 millones de personas

Renfe ha destacado la utilización del producto "Lanzadera", trenes AVE que unen Madrid con Ciudad Real y Puertollano, que ha sido utilizado en estos ocho años por 8,6 millones de viajeros, 18 veces la población de la provincia de Ciudad Real. También han conseguido un nivel de utilización muy elevado los trenes Talgo 200, que explota la unidad de Alta Velocidad. Estos trenes, que ahora unen Madrid con Málaga, Cádiz, Huelva y Algeciras (Cádiz), utilizan la línea de Alta Velocidad hasta Córdoba (en el caso de los trenes Madrid-Málaga) y hasta Sevilla (para el resto) y han sido utilizados por casi 5,2 millones de viajeros desde la inauguración de la línea.

Desde su inauguración, en 1992 el AVE ha experimentado un crecimiento anual constante. Así, en 1992, año en el que la explotación no se correspondió con el ejercicio completo, el AVE fue utilizado por 1,3 millones de viajeros. En 1993, estos trenes fueron utilizados por 3,2 millones de pasajeros; en 1994, por 3,5; en 1995, por 3,8; en el 96 por 4,09 millones; en el 97 fue utilizado por 4,3 y en el 98 por 4,7. En el pasado año, el AVE lo utilizaron 5,1 millones de viajeros y entre el 1 de enero y el 21 de abril de este año lo utilizaron 1,6 millones de viajeros. Estos datos refleja que el AVE ha constituido "todo un éxito", según fuentes de la empresa, con un índice de puntualidad del 99,7%.

## ALDIA

### La Copeg y Endesa firman un convenio de colaboración

La compañía eléctrica Endesa ha firmado un convenio de colaboración con la Confederación Provincial de Empresarios de Guadalajara (Copeg) para dar a conocer a las empresas guadalajareñas el nuevo sistema eléctrico español. Desde la Confederación de Empresarios se considera que deben ponerse los medios adecuados para que el tejido empresarial de la provincia aproveche la libertad de contratación que existe en la actualidad respecto a suministro de energía eléctrica, mientras que donde Endesa muestra su compromiso de presentar a los directores de empresas los aspectos más relevantes. *Informa J. M. Miranda*

### Adesiman y Alcarria Conquense se proyectan en Barcelona

El turismo rural va adquiriendo, año tras año, una mayor importancia tanto en el ámbito económico como en el social. El turismo rural en Cuenca se ha caracterizado por la calidad y la innovación, las nuevas tecnologías y las mejoras organizativas, de gestión y de comercialización. En esta línea se han presentado a través del Centro de Adesiman y el Ceder de la Alcarria conquense cerca de ochenta municipios de Cuenca en la novena edición del SITC, que ha tenido lugar del 26 al 30 de abril en el recinto ferial de Montjuic. También han participado miembros de la Red La Sierra Norte y la Comarca Sur de Guadalajara.

### La Cámara de Toledo renueva 3 cargos del Comité

El Comité Ejecutivo de la Cámara de Comercio de Toledo votó en Pleno con 15 votos a favor, cinco abstenciones y tres en contra la salida de dicho órgano de la institución del ex presidente de la Cámara de Comercio, Miguel Ángel Morales, el delegado de Iberdrola en Castilla-La Mancha, Félix Rivas y el presidente del Grupo Puertas Visel, Gerardo Urchaga. Los nuevos componentes son Jorge Pérez Rodrigo de Talavera, Elías Villancos de la Cementera Valenciana Portland y Mariano Durán Madrigal, de Illescas.